

Comment mener mon action de carême ?

📄 Je dépose mon aumône dans une enveloppe sur laquelle j'indique: **ACTION DE CARÊME.**

📄 Je peux donner des espèces ou un chèque à l'ordre de :
**Paroisse St-Jacques
Val-des-Usses**

✉ Où déposer mon enveloppe ?

- Dans la **corbeille** de la quête le dimanche.
- A la maison paroissiale : dans la boîte aux lettres ou pendant les permanences.
- Je peux également la faire passer aux **prêtres** ou à un membre de **l'E.A.P.**



UNE ACTION POUR LES DIOCESES DE FADA ET DE DEDOUGOU



« Nous devons nous laisser éclairer par le Seigneur lui-même sur ce qui doit changer dans notre vie, notre manière d'être en relation avec les autres, notre manière de penser, de regarder les personnes et les situations. »

Message de carême de Mgr Yves Le

PAROISSE ST-JACQUES
VAL-DES-USSES

53, place de l'église - 74270 FRANGY



BFACTION DE CARÊME 2023BF



Le **Burkina-Faso** est devenu le pays de cœur pour notre paroisse.

Cette année encore soyons solidaires avec amis burkinabés.

Ayons une pensée toute particulière pour le diocèse du Père Sébastien...sans oublier le Père Nestor et le Père Eric.



La situation humanitaire dans les diocèses de Fada N’Gourma et de Dédougou

Depuis 2015, le Burkina Faso connaît une crise sécuritaire en raison d’attaques perpétrées par des groupes armés non identifiés qui ont endeuillé des familles entières et vidé certaines localités de leurs populations. Des sources concordantes mentionnent que **40%** du territoire est sous occupation terroriste.

Les **diocèses de Fada N’Gourma et de Dédougou**, situés dans les régions de l’**Est** et de la **Boucle du Mouhoun**, sont durement éprouvés par cette crise, qui a entraîné une détérioration des conditions sécuritaires et humanitaires de même qu’un déplacement interne massif des populations menacées vers des localités plus ou moins sécurisées.

Ainsi, le Conseil National de Secours, d’Urgence et de Réhabilitation (CONASUR) dénombrait en décembre 2022 un effectif national de **1 882 391** personnes déplacées internes (PDI) dont **205 627** dans la région de l’**Est** et **94 027** dans la **Boucle du Mouhoun**.

Les conséquences du phénomène sont les suivantes : hausse démographique dans plusieurs villes des deux régions, conditions de vie très précaires et besoin d’assistance humanitaire ou de développement : assistance alimentaire d’urgence, appui pour des moyens d’existence grâce à la création d’activités génératrices de revenu (AGR), aide à la construction de locaux d’hébergement et de latrines d’urgence, soutien aux ménages hôtes pour la réhabilitation de certains locaux défectueux, etc.



L’ Appel du Pape

Le 26 février 2023, le pape François s’est dit « très préoccupé par la situation au Burkina Faso, où les attaques terroristes se poursuivent » et a demandé de « prier pour le peuple de ce cher pays, afin que la violence qu’il a subie ne lui fasse pas perdre la foi dans le chemin de la démocratie, de la justice et de la paix » (<https://africa.la-croix.com>)



Quelques chiffres dans la région de l’Est et le diocèse de Fada

1. Les personnes déplacées internes

Dans la région de l’Est la population déplacée est estimée à **17,43% d’hommes, 22,9% de femmes, 59,67% d’enfants, 1,97% de personnes âgées et 0,56% de personnes en situation de handicap.**

Dans la Boucle du Mouhoun les déplacés comprennent **20,65% d’hommes, 23,31% de femmes, 56,04% d’enfants, 2,20% de personnes âgées et 0,90% de personnes en situation de handicap.** (Données CONASUR, décembre 2022)

2. Paroisses fermées et personnels déplacés

Au 6 février 2023, le diocèse de Dédougou comptait **9 prêtres** déplacés, laissant derrière eux **quatre (04) paroisses** sans prêtres.

Au 16 février 2023, le diocèse de Fada a enregistré **quatre (04) paroisses fermées** et une **(01)** en cours de fermeture. Le petit séminaire et le centre de formation des catéchistes ont momentanément changé de sites. Le diocèse compte ainsi **15 prêtres, 16 religieu-ses-x et 105 catéchistes** (animateurs de 105 communautés chrétiennes) déplacés vers d’autres paroisses ou lieux de service.

3. Situation de fermeture des établissements d’enseignement

Au 31 décembre 2022, le nombre d’établissements scolaires fermés était de **6 253** au niveau national, dont **1 090** dans la région de l’**Est**, et **1 154** dans la **Boucle du Mouhoun** affectant respectivement **189 095** et **238 947 élèves.** (Rapport statistique mensuel du Ministère de l’Education, 31 décembre 2022).